

ABC. MARTES 20 DE ABRIL DE 1976.

VIDA SINDICAL

CLAUSURA DEL CONGRESO DE LA U.G.T.

PROPUESTA PARA LA UNIDAD DE ACCIÓN DE LAS CORRIENTES DEL MOVIMIENTO OBRERO

Nicolás Redondo, reelegido secretario general de la Comisión ejecutiva

Madrid. (De nuestra Redacción y agencias.) A primeras horas de la tarde del domingo quedó clausurado en el hotel Biarritz de Madrid el XXX Congreso de la U.G.T. y primero que se celebra en Madrid desde 1932. En el curso del Congreso, que transcurrió en perfecto orden, se procedió a la elección de la nueva Comisión ejecutiva y se debatieron ampliamente dos temas claves: relaciones con el P.S.O.E. y unidad sindical.

En relación con el primero de estos temas, la Federación de Madrid y todas la del Sur, a excepción de Málaga, habían planteado la incompatibilidad de los cargos directivos y representativo del Sindicato con los del partido político. La propuesta de incompatibilidad fue rechazada. En cuanto a la unidad sindical, el Congreso se mostró partidario de la unidad libremente pactada con las demás corrientes del movimiento obrero. Los puntos principales de este proceso de unidad son la ruptura sindical, el restablecimiento de las libertades democráticas y el establecimiento de una unidad de acción.

A favor de la unidad se manifestaron también los representantes de otras organizaciones sindicales ilegales invitados al Congreso, José Fargas, por Solidaridad de Obreros Catalanes; Mariano Espúñez, por Unión Sindicalista Obrera, y Julián Ariza, por Comisiones Obreras. Este último, entre murmullos de desaprobación, aludió también a la celebración de un Congreso Sindical constituyente para que los trabajadores españoles manifestaran qué sindicato quieren.

En el Congreso participaron unas cien

delegaciones de las distintas Federaciones de la U.G.T., con unos siete mil mandatos. El número de afiliados es muy superior, ya que cada uno de esos siete mil mandatos representa de diez a veinte afiliados. También intervinieron unos setenta delegados de organizaciones sindicales del mundo libre, los cuales expresaron su apoyo a la U.G.T.

Según han manifestado a Europa Press miembros de la Comisión ejecutiva, numerosos trabajadores se presentaron a partir del segundo día en la sede del Congreso para pedir su ingreso en la Unión General de Trabajadores.

Una de las notas más destacadas de este Congreso fue el servicio de orden montado por la Federación de Madrid, gracias al cual —según se ha dicho— no se registró incidente alguno durante los días de su celebración. Como se informó, Nicolás Redondo había sido llamado previamente a la Dirección General de Seguridad, ante la que el dirigente obrero se hizo responsable del orden.

El Congreso no invitó a ningún representante de organizaciones políticas, excepto a Felipe González (secretario general del P.S.O.E.) y Miguel Ángel Pino (secretario general de las Juventudes Socialistas). También asistió el ministro de la República Federal Alemana, Hans Matthöser, en calidad de dirigente sindicalista.

Las resoluciones del Congreso quedaron plasmadas en ocho ponencias, que fueron discutidas y sometidas a votación en sesión plenaria, pero que no serán válidas hasta dentro de un mes, después de que sean notificadas por todas las secciones y federaciones de la Organización. Dichas ponencias son: política, organización, economía, relaciones internacionales, formación del militante, Prensa y propaganda, emigración y varios. En la primera de ellas se optó por la ruptura sindical, es decir, el rechazo de una reforma de la actual estructura sindical, propugnando, en cambio, un sindicato de clase, revolucionario, autónomo, libre, unitario (a partir de la libertad), democrático, representativo e internacionalista.

Así mismo, en la ponencia política se establece la potenciación de las asambleas de trabajadores y los comités de fábrica, como instrumentos válidos de la clase trabajadora.

LIBERTAD Y UNIDAD.—El secretario general de la U.G.T., Nicolás Redondo, dijo en su discurso de clausura: «Nos parece increíble poder afirmar ante más de mil compañeros que estamos a punto de clausurar el I Congreso que celebra en España, después de cuarenta y cuatro años, nuestra Unión General de Trabajadores.»

Agradeció la labor desarrollada por los ugetistas madrileños en la organización del Congreso y dedicó un saludo de fraternal amistad a los representantes de las organizaciones obreras que «con su presencia y en sus intervenciones —dijo— han reafirmado el papel que la U.G.T. ha cumplido y cumple en el mundo del sindicalismo». También agradeció la objeti-

VIDA SINDICAL

vidad informativa con que se habían tratado en general los temas del Congreso.

Nicolás Redondo señaló como objetivos principales la libertad sindical y la unidad sindical auténtica y verdadera, y destacó la importancia del Congreso para el movimiento obrero y en lo que respecta a los derechos de reunión y asociación.

Como nota importante del Congreso, señaló: «En él se comprueba la superioridad de nuestra concepción —que es la de la organización esencialmente democrática— sobre las otras que pueden ofrecerse: la autoritaria, incomprendible con la aspiración de libertad y de responsabilidad innata en cada ser humano; y la espontánea, en la que por dejarlo todo a la improvisación de cada cual, fuera de cualquier disciplina, o se cae en la más estéril de las ineficacias, o se cae con frecuencia en manipulaciones de los que pescan en río revuelto.»

Terminó diciendo que de este Congreso sale una U. G. T. presente en todas las regiones y en todos los sectores de actividad en los que se desarrolla la vida del país, con unos planteamientos que le van a permitir responder aún mejor a las necesidades y exigencias que plantea hoy la clase obrera.

COMISION EJECUTIVA.—La Comisión ejecutiva elegida en este XXX Congreso es la siguiente:

Secretario general, Nicolás Redondo (metalúrgico, Vizcaya); secretario organización, Antonio García Duarte (administrativo, Málaga); secretario propaganda, Luis Alonso Novo (química, Madrid); secretario administración, Jesús Mancho (Alimentación, Valladolid); secretario formación, José Valentín (metalúrgico, Barcelona); secretario relaciones internacionales, Manuel Simón (metalúrgico, Madrid); secretario Prensa e Información, Jerónimo Saavedra (enseñanza, Tenerife); secretario coordinador de la Federación de la Industria, Manuel Garnacho (construcción, Madrid); secretario emigración, Litudvina García (enseñanza, Asturias); y vocales: Eduardo López (metalúrgico, Vizcaya); Carlos Navarrete (Derecho, Huelva); Manuel Chaves (enseñanza, Vizcaya); Isaías Herrero (metalúrgico, Barcelona); Luis Fuentes (metalúrgico, Barcelona); Marcelino García (construcción, Asturias).

PETICION DE LOS ESPAÑOLES DE LYON.—Claridad de leyes para la democracia y reconocimiento de todas las organizaciones políticas y sindicales sin excepción, solicitan en una carta presentada en Presidencia de Gobierno esta mañana tres mil trabajadores españoles residentes en la ciudad de Lyon.

El escrito señala que existe una contradicción notable entre las expresiones de unidad que se utilizan en determinadas áreas del país y la realidad de los españoles privados de libertad por sus ideas políticas y filosóficas.

Solicitan así mismo los trabajadores españoles la abolición de las leyes especiales y terminan su escrito con una petición de libertad para presos políticos y vuelta de exiliados, sin discriminación.

Por último, señala el escrito que «los tres mil trabajadores españoles firmantes no regatearemos ningún esfuerzo para conseguir los objetivos que nos hemos fijado: una España con libertad, justicia y democracia».

NO HABRA DEMOSTRACION SINDICAL NACIONAL

Efectivamente, este año no habrá la habitual Demostración Sindical que solía organizarse el día 1 de mayo en el estadio Santiago Bernabéu, de Madrid, con motivo de la festividad de San José Artesano, según han informado a Pyresa fuentes sindicales oficiosas.

A nivel provincial, como de costumbre, tendrá lugar una serie de actos culturales, deportivos y folklóricos conmemorativos de la festividad. Según estas fuentes no existe ninguna razón específica para que no se celebre a nivel nacional como venia haciéndose.